



SERVICIO DE NOTICIAS 29 de abril de 2025 –

CÁRITAS DIOCESANA DE CUENCA HA ATENDIDO A 182 FAMILIAS AFECTADAS POR LA DANA, EN MIRA, DURANTE LOS 6 PRIMEROS MESES

Se cumple medio año desde que el pasado 29 de octubre una de las mayores catástrofes ambientales de la historia de España afectara a miles de personas, destrozando sus casas, negocios y dejando multitud de fallecidos.

Cáritas Diocesana de Cuenca. 29 de abril de 2025.

Desde el primer momento, tras la DANA, Cáritas Diocesana de Cuenca ha estado presente, junto a la Parroquia de Mira, atendiendo en la primera fase al 100% de los damnificados del municipio conquense, los cuales recibieron ayuda/atención del Centro Base en el que participaron.

59 familias reciben ayuda directa de Cáritas Diocesana de Cuenca en la fase de intervención

Cáritas Diocesana de Cuenca y la Parroquia de Mira han atendido y visitado en la segunda fase a 137 familias damnificadas, de estas, 13 de ellas son segundas viviendas, y de las 124 familias que han visto afectadas sus primeras viviendas, 59 en situación de vulnerabilidad, cuyas viviendas han sido gravemente afectadas por la DANA, están recibiendo ayuda directa de Cáritas Diocesana de Cuenca (un 47,6% del total).

Muchas familias que han sido visitadas y atendidas por la entidad, han declinado la ayuda por tener una situación económica holgada y no necesitar ayuda económica.

Rehabilitación de viviendas en Mira

La labor de Cáritas se centra sobre todo en la rehabilitación, la instalación de la calefacción y en el pago de los suministros, etc. La reconstrucción del inmueble en algunos casos está siendo muy compleja por la titularidad de la vivienda. En estas situaciones, Cáritas está llevando a cabo una labor de intermediación con el propietario. Además, la entidad católica está apoyando la reconstrucción y rehabilitación de cinco empresas del municipio mireño.

Cáritas Diocesana de Cuenca cuenta con una inversión de 521.664,19€ para actuaciones a corto plazo, en trabajos de recuperación a lo largo de tres años (2025-2027).

Perfil de personas atendidas por Cáritas en Mira

Mira es un municipio de la Serranía Baja de la Provincia de Cuenca, se encuentra a 95 Km de la capital conquense, es el último municipio de la provincia conquense y el primero que linda con la Comunidad Valenciana. Cuenta con una población censada de 921 personas (INE, 2024), el 34%

de la población son adultos mayores (más de 60 años). Los perfiles de las personas atendidas en esta población por Cáritas son: **familias de clase media**, asalariadas con vivienda en propiedad/hipoteca e ingresos estables, pero que han sufrido grandes pérdidas económicas. Unas con seguro de hogar, pero otras sin él, lo que dificulta la reconstrucción de su vivienda y vuelta a la normalidad. Algunas de ellas han tenido que pedir un préstamo personal para poder hacer frente a la reconstrucción. Por otro lado, se encuentran las **familias en situación de vulnerabilidad**, con escasos ingresos o sin ellos, con vivienda en régimen de alquiler. Viviendas sin equipamientos adecuados (sin calefacción, con estufas de pellet/leña sólo en el salón), donde la reconstrucción está siendo más lenta, y la ayuda se materializa en la instalación de la calefacción, pago de suministros, etc. Por otro lado, en los casos en los que la vivienda no es de titularidad, se lleva a cabo la intermediación con el propietario, mientras que, cuando el inmueble es de titularidad, se apoya en la rehabilitación, instalación de calefacción, etc.

Más de 16.000 personas atendidas en España desde la DANA

A nivel nacional, Cáritas ha atendido a 16.338 personas afectadas por la DANA tras las graves inundaciones en Valencia, Letur (Albacete), Mira (Cuenca), Málaga y Jerez, durante los seis primeros meses, invirtiendo más de 9,4 millones de euros en el reacondicionamiento y equipamiento de viviendas y negocios, atención psicosocial y ayuda de emergencia. Siendo el perfil de las personas acompañadas el de familias con menores a cargo, personas mayores y migrantes.

Como en cada acción que lleva adelante Cáritas, el foco sigue estando en los grupos que se encuentran en mayor situación de vulnerabilidad: personas mayores, menores y jóvenes, familias numerosas, personas migrantes, y quienes viven en soledad, sin redes de apoyo o que ya se encontraban en situación de exclusión antes de la DANA.

Tras las riadas, el papa Francisco pedía por los difuntos de la Dana y por todas las familias damnificadas “que el Señor sostenga a los que sufren y lleve fuerza a los rescatistas”.

Prensa: Paz Ramírez López (969 240 629)
